

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Pariwisata menjadi salah satu sektor yang mulai diperhitungkan atau diberbagai negara baik negara maju ataupun negara sedang berkembang tidak terkecuali Indonesia. Indonesia yang memiliki wilayah yang sangat luas dan didukung oleh sumber daya alam dan budaya yang beragam sangat potensial untuk diolah dan dimanfaatkan. Dari sumber daya alam yang ada, pariwisata merupakan salah satu sektor yang memiliki potensi yang sangat layak untuk dikelola dan dikembangkan secara maksimal.

Aspek potensi pariwisata di Indonesia secara garis besar ada 5, yaitu: 1) warisan budaya yang kaya, 2) bentang alam yang indah, 3) lekat dengan pasar pertumbuhan Asia, 4) penduduk potensial, 5) tenaga kerja. Melalui sektor ini beberapa permasalahan seperti pengentasan kemiskinan dan pengurangan jumlah pengangguran bisa diatasi. Pembangunan dan pengembangan pariwisata dapat memberikan manfaat yang besar bagi masyarakat Indonesia pada umumnya dan masyarakat disekitar Daerah Tujuan Wisata (DTW) pada khususnya. Pengembangan pariwisata ikut berperan dalam pergerakan perekonomian dan dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat seperti semakin terbukanya lapangan pekerjaan, kesempatan berusaha bagi masyarakat itu sendiri maupun negara khususnya Pemerintah Daerah.

Provinsi Sumatera Utara merupakan salah satu provinsi di Indonesia yang memiliki sangat banyak sekali tempat – tempat pariwisata yang bagus yang tidak kalah menarik jika dibandingkan dengan provinsi yang lain. Kabupaten Deli Serdang sebagai salah satu daerah di Provinsi Sumatera Utara yang memiliki potensi – potensi pariwisata yang cukup banyak yang dapat dikembangkan lebih serius, salah satu objek wisata yang sedang dikembangkan oleh Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Deli Serdang yang bekerjasama dengan Pengelola Wisata Sawah Pematang Johar.

Kabupaten Deli Serdang memiliki posisi yang sangat strategis, karena berbatasan langsung dengan Selat Malaka, sebagai salah satu daerah lintas pelayaran paling sibuk di dunia. Kabupaten ini mengelilingi dua kota utama di Sumatera Utara. Dengan posisi strategis, sumber daya alam dan tenaga kerja yang dimiliki oleh Kabupaten Deli Serdang akan menjadi potensi yang dapat dikembangkan menjadi keunggulan yang kompetitif dalam menghadapi persaingan menarik investor untuk mengembangkan usahanya di daerah ini dan sasaran lainnya dalam memasarkan produk/jasa yang dihasilkan.<sup>1</sup>

Wisata Sawah Pematang Johar merupakan salah satu obyek wisata yang berbasis Edukasi untuk pembelajaran kepada generasi muda bangsa, selain itu disini juga terdapat tempat-tempat untuk berfoto selfi, dan ada jajanan Khas Daerah. Wisata Sawah Pematang Johar terletak di Desa Pematang Johar, Dusun VI Rawa Badak, Kecamatan Labuhan Deli, Kabupaten Deli Serdang. Wisata

---

<sup>1</sup> Website Resmi Kabupaten Deli Serdang, <https://portal.deliserdangkab.go.id/>

Sawah Pematang Johar yang dibangun oleh Pemerintah Desa tersebut menjadi destinasi wisata alternatif bagi masyarakat.

Jumlah penduduk di Kelurahan Pematang Johar dari tahun 2010, 2017, dan 2018 adalah sebagai berikut; pada tahun 2010 sebanyak 14.348 jiwa, tahun 2017 sebanyak 16.862 jiwa dan tahun 2018 sebanyak 17.185 jiwa. Dan laju pertumbuhan penduduknya, 2010-2017 sebesar 2,48%. Tahun 2017-2018 sebesar 2,26%. Sedangkan menurut pekerjaan, mayoritas penduduk Pematang Johar bekerja di bidang pertanian. Sebanyak 2.550 jiwa penduduk bekerja sebagai petani. Mayoritas tanaman yang ditanam penduduk Pematang Johar adalah padi, karena tahun 2017 tercatat luas sawah di Pematang Johar seluas 1.750 Ha.<sup>2</sup>

Pengembangan pariwisata di suatu daerah tujuan wisata harus didasarkan pada perencanaan, pengembangan, dan arah pengelolaan yang jelas agar semua potensi yang dimiliki suatu daerah tujuan wisata dapat diberdayakan secara optimal untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Untuk mendapatkan hasil yang optimal, pengembangan pariwisata tidak hanya didukung oleh satu pihak tetapi merupakan kerjasama dari berbagai pihak, baik kalangan pengusaha (swasta), tokoh masyarakat maupun pihak pemerintah daerah.

Setidaknya penyelenggara kegiatan pariwisata dan objek wisata dapat memberikan setidaknya ada 5 butir dampak positif, adapun dampak tersebut adalah: 1). Penyumbang devisa Negara, 2). Menyebarkan pembangunan, 3).

---

<sup>2</sup> Katalog Kecamatan Labuhan Deli Dalam Angka 2020, Badan Pusat Statistik Kabupaten Deli Serdang

Menciptakan lapangan kerja, 4). Memacu pertumbuhan ekonomi, 5). Mendorong kesejahteraan dan keterampilan penduduk.<sup>3</sup>

Dalam pengembangan pariwisata akan kurang berarti apabila hanya didukung oleh satu pihak, harus semua pihak turut andil dalam mengembangkan kawasan Obyek Wisata Sawah Pematang Johar. “Masih banyak kepala keluarga di sini yang belum dan bingung dalam mencari pekerjaan untuk menafkahi keluarganya.”<sup>4</sup> Faktanya partisipasi pertumbuhan pada perekonomian masyarakat Pematang Johar belum merata sehingga hal ini adalah langkah awal dalam mengembangkan objek pariwisata. Sehingga peneliti tertarik membuat judul: “Analisis Pengembangan Pariwisata Terhadap Sosial Ekonomi Masyarakat Dalam Perspektif Ekonomi Islam. (Studi pada Wisata Sawah Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang)”.

## **B. Identifikasi Masalah**

Dari uraian yang dikemukakan pada latar belakang masalah, maka dapat diidentifikasi masalah-masalah antara lain:

1. Kurang meratanya peningkatan ekonomi di daerah sekitar wisata Sawah Pematang Johar.
2. Adanya keterbatasan sosial masyarakat di daerah sekitar wisata Sawah Pematang Johar.

---

<sup>3</sup> Abdurachmat & E. Maryani, Geografi ekonomi, (Bandung, FPIPS IKIP, 1998), hal. 79

<sup>4</sup> Anto, Masyarakat Pematang Johar, Wawancara di Deli Serdang, tanggal 20 Januari 2021.



3. Perlu adanya pandangan Ekonomi Islam terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat dari sektor Pariwisata.

### **C. Batasan Masalah**

Dalam Penelitian Kali Ini Peneliti Hanya Membatasi Pembahasan Seputar Pariwisata, Dampak Sosial Dari Pariwisata, Dampak Ekonomi Dari Pariwisata Serta Pandangan Ekonomi Islam Terhadap Sektor Pariwisata terutama di Kawasan Wisata Sawah Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang.

### **D. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah:

1. Bagaimana Dampak Sosial Masyarakat Setelah Keberadaan Kawasan Wisata Sawah Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang?
2. Bagaimana Dampak Ekonomi Masyarakat Setelah Keberadaan Kawasan Wisata Sawah Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang?
3. Bagaimana Pandangan Ekonomi Islam Terhadap Sektor Pariwisata?

### **E. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan latar belakang masalah dan rumusan masalah di atas, maka tujuan penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui Dampak Sosial Masyarakat Setelah Keberadaan Kawasan Wisata Sawah Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang.
2. Untuk mengetahui Dampak Ekonomi Masyarakat Setelah Keberadaan Kawasan Wisata Sawah Pematang Johar Kecamatan Labuhan Deli Kabupaten Deli Serdang.
3. Untuk mengetahui Pandangan Ekonomi Islam Terhadap Sektor Pariwisata.

### **F. Kegunaan Penelitian**

Adapun kegunaan penelitian ini antara lain:

1. Sebagai bahan pembelajaran bagi peneliti selaku mahasiswa Ekonomi Islam sekaligus sebagai pelaksanaan tugas akademik yaitu untuk melengkapi salah satu syarat guna memperoleh Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara.
2. Bagi Akademik atau Mahasiswa, hasil penelitian ini diharapkan menambah pengetahuan dan literatur dalam melakukan penelitian selanjutnya.
3. Bagi Masyarakat, hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan mengenai pariwisata dan dampak pariwisata, sehingga masyarakat dapat bekerja sama dengan pihak pengelola dan pemerintah setempat untuk menjaga, melestarikan, dan mengembangkan Sawah Pematang Johar.

4. Bagi Pemerintah dan Pengelola, hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan berupa ide atau gagasan untuk pengembangan Wisata Sawah Pematang Johar dan Sektor Pariwisata lainnya.

